
 授業記録   令和４年 ２月 ７日（月）   ３年 １組  加藤 学級 

                          

 

教師の発問 子どもの発言・反応 

○先週の勉強したことを覚えていますか。 

 

○写真を見てください。 

 

○これと同じ場所の写真を見せます。 

○これは何の建物だかわかりますか。 

○映画館です 

 

○もう２枚見せますね。 

○手元の資料を配付します。 

○左側は１９８５年の浅草の写真 

右側は今の浅草の写真です 

○何か気付くことはありますか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○みなさん、この写真は分かりますか。 

○これは仲見世通りの２０２２年正月の

最新の写真です。 

○こちらは１９８５年の正月の仲見世通

りの写真です。 

○２０２２年の年明けはコロナが少し落

ち着き、人が多かったですね。 

 

○これだけだと分からないこともあるの

で、当時を知る主事さんのインタビュー

があるので見てみましょう。 

 

 

○人口です。 

○人口は一度減って、もう一度増えた。 

○上野かな、浅草かな。 

○浅草です。 

○えっ。 

○浅草世界観 

○テレビとかに出てきそうな古い建物。 

○そんなにすごい建物なのかな？ 

○今の写真はマスクしている人が多い 

 

 

 

○道がそもそも違う。 

○地面自体が違うもので作っている。 

○建ててある物が違う。例えば、映画館が映画館でないものに代

わっている。 

○昔は映画館があったけど、映画館の建物が赤や茶色のような色

が多いけど、今は白や明るい色が多い。 

○昔はそんなに発展していないから。 

○昔の写真はほとんどみんな同じ色。建物もみんな四角い感じが

する。 

○建物が今は棒グラフみたいに高かったり低かったりする。1985

年は大体同じ高さ。 

○今の写真は浅草世界観があった場所あたりに道が今より多くな

っている。道が増えている。 

○雷門の近く 

 

 

○今の方が人数は多い 

○今はコロナだけど人が多い。 

○置いてあるようなものは同じで、どのくらい活気があったか分

からないけど、写真だけだと昔も活気があったかどうか分から

ない。 

 

 

 

（主事さんのインタビュー映像を見る。） 

○今は夜の１０時ぐらいまではやってる。 



 

 

○では、この当時の人たちはこのような浅

草の状況で浅草の人たちはどのような

思いをもっていたのでしょうか。吹き出

しのところに書いてみましょう。 

○言っていたことを参考に書いてみまし

ょう。 

 

 

 

 

 

 

○そんな浅草が、今は、 

○それはどうして 

 

○２０２２年の写真の様子はどうですか 

にぎやかですよね。なぜにぎやかになっ

ているのでしょう調べてみましょう。 

こういうことをまちづくりといいます。 

○どうしてにぎやかになったのでしょう

か。 

 

 

 

○台東区のまちづくりはどのように行わ

れてきたのか、予想を立ててみましょ

う。 

○外国人観光客は１学期に勉強しました

よね。 

 

 

 

 

 

○台東区はどのようなことをしたのでし

ょうか。 

○資料を渡します。今日の大事なところで

す。前に見た年表とは少し違います。 

○今日の問いに対して関係がありそうな

ことはあるでしょうか。 

資料の読み取り 

○小さい店がいっぱいあったってことは専門店がいっぱいあった

ってことか。 

○言っていたことでもいいですか。 

 

 

 

○さっき動画で言っていたことですが夜になると明かりが消され

て暗くて怖い町 

○浅草は夜になると大人と一緒じゃないと歩けない怖い町 

○５時になるとシャッターが閉まってとても怖いまち。夜になる

とお化けが出そうであまり活気がなくて、お店の種類はたくさ

んあるって便利だけど色々なところに行かないといけない。 

○ほとんど同じだけど、暗くて活気がなくて、勝手な想像だけど

夜が嫌いだったみたいな。 

○明るい。商品自体が多いし、 

○発展したから。 

○高度経済成長があったから。 

○にぎやか 

 

 

 

○理由があると思う 

○雷門が人気になったから。 

 

 

 

○昔は人気がなくて外国人観光客が少なかったけど、雷門のよう

な有名なところが外国人観光客から人気がでた 

 

○人口にも関係がありそう。外国人観光客が来て、人口が増えた

んじゃないかな。 

○なんで、雷門が人気になったのか、外国人観光客が増えたのか

な。 

○だれかが伝えたんじゃない 

○もしかしたらだけど、色々な人が他の所に住んでいる知り合い

に伝えて広めていったんじゃないかな。 

 

 

○あー、前にノートに貼った。 

 

○あるある 

 

 

問い  台東区のまちづくりは、どのように行われてきたのでしょうか。 



○今日の問いに関係がありそうなところ

は赤線を引いてごらん。 

○どうでしょうか。 

 

 

 

 

 

 

○１９６４年というと、人口のグラフで言

うとこの時期ですね 

 

 

 

 

 

 

○こうして、観光する人が増えたというこ

とですね。 

 

 

○ここが外国人観光客が増えた理由だと

いうことですね。 

 

 

○●●さんも線を引いていましたね。 

○皆さんの話を聞いていると観光客や外

国の方が興味をもつ、交通の話などが出

てきましたね。 

○区役所の方の話を聞いてみましょう。 

～インタビュー資料～ 

○こうやってにぎわいを取り戻してきた

んですけど、地域の方は最近の台東区につ

いてどのように感じているのか聞いてみ

ましょう。 

～インタビュー資料～ 

○先ほど書いたワークシートですが、主事

さんは夜は怖い町でしたって言ってい

ました。今の浅草については地域の方が

どのように感じているのでしょうか。先

ほどと同じように書いてみましょう。 

 

 

○全部いいこと、嬉しいことが書いてある。 

全部じゃん 

○予想みたいな感じだけど、浅草サンバカーニバルが始まること

で、雷門が人気になった。 

○上野動物園にパンダが来て上野動物園の人気が出て有名な動物

園になって人がたくさん来たんじゃないか。 

○パンダって日本の中でも３都道府県ぐらいにしかいない 

○東京オリンピックが開かれたことがすごいことだと思う。それ

で勢いが出てきた。 

○人口が多い時期だ。 

○１９５８年はトロリーバスが開通で、１９８５年は新幹線が上

野駅に開通している。住んでいる人は通勤に便利、観光客の人

は楽に上野に来られるようになった。 

○これ、新幹線？ 

○上野動物園にパンダがいて、新幹線開通してパンダを見たい人

が上野動物園に見に来て、パンダを見た人が台東区をついでに

観光したと思う。 

○有名な場所がないと観光客は増えないと思う 

外国人観光客が増えた理由は１９８５年に浅草文化観光センタ

ーができて、文化が見れるところができて外国人観光客が来や

すくなった。 

○東京オリンピックやパンダが来たことでそれを見に来る人が増

えて外国人観光客が増えた。 

○１９７８年に中止されていた隅田川の花火大会が始まるって書

いてあったから魅力みたいなので人が来た。 

○毎年、花火大会があるときは屋上で見ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○明るくて歩きやすい町だな、安心した。 

○昔に比べると安心して歩ける街になって、家族向けの店が増え

て昔よりも歩きやすい。映画館などの大人向けのところが減っ

てきた。 

○どこへいっても歩きやすいから安心して歩ける。 

夜の５時以降でもお店がやっているから怖くなくなったなと思

っている。 



 

 

 

○今日は台東区がどのようにまちづくり

を行ってきたのかを学習してきました。

どのようにまちづくりを行ってきたの

かまとめを書きましょう。 

○いろいろ発展って何ですか 

 

○新幹線の開通や花火大会の開催などと

いうように具体例をあげてまとめてく

ださい。 

○今日は台東区のまちづくりがどのよう

にして行われてきたのかを学習してき

ました。今日はここまでです。 

○昔の浅草は夜になると暗くて怖い町だったけど、色々と発展し

ていき、今では明るく安心して歩ける街になった。 

 

○新幹線の開通や中止されていた隅田川の花火大会が開催されて

にぎわいが戻った。 

 

 

 

 

 

 


